



市政全般の問題をただす一般質問は、12月7日、10日、11日に行われ、12人の議員が64項目に及ぶ質問をしました。

その主なものは次のとおりです。

市民病院運営の決断を

質問【外山議員】市民病院の現在の累積赤字は28億9千万円で、今年度は8億5千万円、来年度は9億5千万円の赤字が見込まれていて、今年度に限って言えば、1日約233万円の赤字が累積していく計算だ。もし、来年1年猶予を見るとことになると、少なくとも50億円近い累積赤字になり、すぐに手

を打たないとさらなる借金を背負うことになる。しかし、市民病院は必要であり、公設民営として存続させるべきと考えるが、市長の最高執行者としての決断をお伺いする。

答弁【市長】これまで、市民病院について、検討委員会や評議会、運営審議会から答申がなされ、今定例会には議会の特別委員会の報告がある。これらのご意見や市民アンケート等を総括しながら判断してまいりたい。その中で、市民病

院の職員38名を任用がえし、看護師については市民の健康のために対応してもらう。また、来年の4月からは、医師が7名体制になるが、その7名体制にあつた組織づくりを進めてまいりたい。19年度の赤字はすでに進行中であり、20年度の赤字については、できるだけ小さくする努力をしてまいりたい。



市民病院に関する特別委員会

質問

【鈴木議員】65歳以上のお年寄りにはそれぞれ各自治体

予防接種補助引き上げを



で、インフルエンザの予防接種に対する補助を出しておらず、千円しか補助をしていないのは、本市と守谷市だけである。高齢者になるとインフルエンザにかかりやすく、かかる機会が大変だと言うならば、逆に補助だけ医療費の給付がふえる。国保財政が大変だと言うならば、逆に補助をふやしてお年寄りが安心して予防接種を受けられるようすればよい。なぜ、財政が厳しいからという理由で、補助を切り捨ててしまうのか。

答弁

【保健福祉部長】流行前のワクチン接種は大きな予防の1つとされていることから、各市町村においても予防接種に係る補助を実施している。本市においても千円の補助を実施しているが、他市に比べると確かに低い金額になっている。

しかし、昨年度においての当市の接種率は、県内でも上位に位置している。今後も引き続きインフルエンザ予防を図るための広報活動等や啓発活動を積極的に行い、接種率が低下することのないよう、また早い機会に少しでも増額が図れるように努めまいりたいので、ご理解とご支援をお願いしたい。

質問

【尾木議員】①県内で最も財政の厳しい状況下にある本市は、財源確保のためにどのような努力をしているのか。②非常事態の時に支出来を抑えるということであれば、例えば、美術館の企画展などは開催しなくとも使命がなくなるわけではないと思う。住民サービスの部分を市長はどうに考えているのか。

答弁

【企画部長】①予算編成に当たり、積極的な収入の確保に努めている。国県の補助金だけでなく、外郭団体の助成制度の活用も積極的にし、今回、民間都市開発推進機構から5千万円の拠出を受けることができた。②新たな歳入財源の確保、歳出の削減の中で生み出した財源をどこに振り分けて活用していくか、予算づけの中でも検討させていた

【市長】①財源確保策としては、税等

質問 興のための「幸福の黄色いハント力チ基金」というものがあり、ホームページを使って日本全国、世界各国に寄附を募り、基金に積み立てている。これを、市内の各団体が使いたいと申請すると、審議会が団体を選定し、金額を決定するものである。今回、本市も同様に寄附金を基金として積み立てる条例改正案が提出されているが、審議会の委員構成や補助対象団体、寄附金の額など、内容について詳しく伺いたい。

質の高いランドセルの
配布を

質問 **[三浦議員]** 今年度配布され
たランドセルは旧3町で配布
していたものの半額で、本皮製から
人工皮革に切りかえて、全市に普及

寄附金を基金に積み立て、各団体に助成を



「まだて美術館企画展」

の収納率の向上、使用料の見直しによる增收策等がある。財政健全化計画を基本として、強化見直しを進めてまいりたい。②地方自治体をとりまく環境は非常に厳しい。そのような中でも、めり張りは大事であると思うのでご理解賜りたい。

答弁 **企画部長** 市では、市民や企業からいいただいた寄附金は、

答弁 **企画部長** 市では、市民や企業からいただいた寄附金は、寄附の目的に沿って基金に積み立て、必要に応じて事業に充当していく。本年度は国の外郭団体である民間都市開発推進機構の「住民参加型まちづくりファンド支援事業」により、5千万円の拠出が受けられることになり、地域づくり振興基金に積み立てる。それを活用して事業を行いうため、今年度必要な準備を行い、20年度からは5千万円と市民や企業からの寄附を原資として、市民活動団体に助成してまいりたい。また、審議会の委員は、市民の方にも入っていただき、10人程度を考えていい。補助対象となる事業枠は設けていきたいが、寄附を募るに当たつての金額の枠は考えていない。

させた。このランドセルの使用率は、下館地区が74・6%、明野地区が71・3%、関城地区が99・3%、協和地区が92%で全体では79・7%である。このままでは、使用率がだんだん下がり、何十年と続いてきた旧3町の伝統が崩されてしまう。これは合併のよしあしを判断する目玉である。ランドセルが使われない理由は質が落ちたからであり、質を上げれば皆に喜ばれ、どんどん使われるようになる。そうすれば生きた金になる。本革製に戻すべきと考えるがどうか。

妊娠婦健診無料化の 広充を

は如し、機関紙と領收書があれは
公費負担するというところもあるよ
うだが、本市はどうか。

答弁【保健福祉部長】妊産婦健診
の回数については、財政的な
問題もあるが、ご指摘のような状況
を十分認識するとともに、県内自治
体の動向などを踏まえ、平成20年度
の予算編成においては、最低限の5
回の健診を確保できるよう調整し
てまいりたい。また、里帰り先での
受診については、現在本市において
は、本人からの申し出により、隨時

は如し、機詰絶景と領收書があれは公費負担するというところもあるようだが、本市はどうか。

質問 【加茂議員】妊産婦健診について、国は経済的理由で健診

学児童の95・4%の方が支給を希望していることを踏まえると、現在のランドセルを支給してまいりたいと考えているので、ご理解賜りたい。

受診先である医療機関との契約を行い、受診が可能となるような方法で実施している。今後も妊婦等がどこにおいても安心して受診ができるよう、この施策等については継続してまいりたい。



元気に産まれた赤ちゃん

て尋ねたい。

質問

節水こまの使用で 公共施設の節水を

質問 【内田議員】①今年度配布したランドセルは、質が悪いために不評で、使用率が落ちている。質を上げられないのであれば、市内の商店のみで使える商品券等にしてはどうか。二宮尊徳の思想にある「廻村」という現場主義に習い、保護者の声をもう一度聞くようにしてほしい。②下館小の黒板が真っ白で、字が見えないという声が子供たちから上がっている。学校からは修繕の要望を出したが、予算が削られてしまつたとのことだ。その経過について

質問 【真次議員】今、地球温暖化対策が叫ばれており、その中で節水もエネルギー使用量の削減にな

る。公共施設においても節水対策をすることと、上下水道料金が節減でき、またエネルギーの軽減にもつながる。土浦市は、平成12年から蛇口に節水こまを取りつける等の節減対策を実施し、23・4%の節約ができる。節水こままで15%節約ができるといふ。節水こままで15%節約ができるといふ。節水こままで15%節約ができるといふ。



下館小の黒板

答弁

【教育次長】①現在約8割近くの児童が、配布したランドセルを使用している状況や、来年度の入学児童の95・4%の方が希望していることなどを踏まえると、ランドセルの現物配布を実施していく必要があると考える。今後は保護者へのアンケート等を実施し、検討してまいりたい。②下館小の黒板は、18年度に修繕の要望があり、特に傷みがひどい普通教室3カ所の黒板を張りかえている。各学校からは毎年多くの修繕要望があるが、財政面からもすべてにこたえることは不可能であり、現場を確認し、優先度、緊急度を考慮して、できるだけ要望にこたえられるよう努力してまいりたい。



節水こま

る。公共施設においても節水対策をすることと、上下水道料金が節減でき、またエネルギーの軽減にもつながる。土浦市は、平成12年から蛇口に節水こまを取りつける等の節減対策を実施し、23・4%の節約ができるといふ。節水こままで15%節約ができるといふ。節水こままで15%節約ができるといふ。

質問

【須藤議員】市民病院の経営に関しては、多くの市民が存続を希望している。しかし、現在のまでの経営は困難であると理解している。中でも医師確保の問題は最大である。この最大の課題を即解消できるのは、私が5年前から一貫して主張している公設民営である。この公設民営についてどう考えるか尋ねたい。また、現在の市民病院の医師確保の状況や職員の教育、接遇についてもあわせて尋ねたい。

公設民営で医師確保問題の早期解決を

水を促す掲示を行い、ご提言の節水こまの使用や蛇口を小まめに閉めるなど、節水に心がけるよう職員に呼びかけてまいりたい。

質問 【総務部長】本市では平成19年に地球温暖化対策実行計画を策定し、この計画の中で水資源の対策について明記されている。具体的対策として、本庁では給湯室や一部トイレに節水を促す掲示をしている。また、関城支所では女子トイレに擬音装置を設置し、明野支所では調整ネジにより節水の努力をしている。学校についても節水を促す掲示をしているとのことである。今後止に努めている。接遇に関しても、安全対策委員会を中心に医療事故防

質問 【藤川議員】命の安全を守る
ということは最大の市民サービスであり、税金を払ってでも市民病院を存続させたいという市民もいる。肺炎や盲腸など大学病院では対応してもらえないときの受け皿として、また末期がんの在宅ケアとして地域の核となる市民病院はやはり必要である。生涯にわたり、本市で安心して暮らしていくかが問われている。市民だれもが安心して市民病院にかかりたいと思えるような病院にするためにも、今はその信頼をつくることが一番の課題であると思うが、行政はどう取り組むの

**市民病院の存続で
市民に安心を**



市民病院待合室

にもつながることから、一人一人にきめ細やかな接遇教育をしてまいりたい。公設民営については、現在の状況と医師が充足している公設民営との比較では、公設民営の方が住民にとつてはよい方向だと考えられるが、今後上司の指示を仰ぎ早急に方針を定めてまいりたい。

答弁【市民病院事務部長】ご指摘のように、市民から負担をいただき、病院を何とか維持していくとの提案は現場としてもありがたいことである。しかし、今、我々がなすべきことは、医師確保と経営改善に全力を尽くすということであると考える。各方面からいただいたご意見を総合的に判断し、住民の方々のために、どのような形が一番病院としてよい形なのかを検討させていた

積極的な大学新設の推進を



市民病院

答弁 【市民病院事務部長】ご指摘のよう、市民から負担をいただき、病院を何とか維持していくとの提案は現場としてもありがたい

行うことでも大きな力になるのではなか
いか。大学新設はばかり知れない経済効果
がいるとまちに大学が必要だということを行
動で示していただきたい。

望もある。これらのことから新たに「つくば薬科大学早期開学推進協議会」という組織づくりを進めてい

るところである。

【市長】先般、県知事等に積極的な支援のお願いをし、県でもできるだけの支援をするとの話をいただいていい。推進協議会の活動を積極的に進め、一日も早く本市に薬科大学がで

答弁
【市長公室長】薬科大学新設については、大学側の準備室

A black and white photograph showing a formal meeting in progress. Several men in dark suits are seated around a long conference table in a large room with fluorescent lighting. The table is covered with papers and glasses. In the background, a banner hangs across the room with Japanese text. The foreground shows the backs of two men seated at the table.

きるよう、できる限り市としても支援してまいりたい。

**地域の2次医療機関のネットワーク化と
夜間休日1次救急診療を市民病院で**

答
台



夜間休日1次救急診療所（下館保健センター内）

答弁【市民病院事務部長】これまで、地元医師会とは緊密に連携を図ってきた。また、8月に筑西保健所主催により、病院等関係機関

質問 件費は90%近くで、運営形態を変えてもこの人件費は残る。また、ベッド数を60床に減らすといふ。そこで、市民病院の診療科を特化し、この地域の2次医療機関とネットワークを組んではどうか。そうすることで、看護師などの人的交流をし、県や地元医師会とも連携をとりながら、地域の医療を守つてほしい。また、夜間休日1次救急診療療所を市民病院に移し、あいたベッドをオープンベッドとして地元の医師に診てもらつてはどうか。

